

EDITORIAL

Iatreia: Diez años

FEDERICO DÍAZ

Con la entrega del número 4 del volumen 10 cumple IATREIA 10 años de publicación continua. Es pues un momento apropiado para expresar satisfacción por la tarea cumplida y gratitud a quienes han laborado en esta revista institucional de la Universidad de Antioquia.

Surgió IATREIA en 1988 por iniciativa de la administración de la Facultad de Medicina presidida por los Doctores Luis Javier Giraldo Múnera como Decano e Ignacio Ceballos Velásquez como Vicedecano; fueron respaldados con entusiasmo por los restantes miembros de su administración así como por el Centro de Investigaciones Médicas, en el cual existía un extenso inventario de trabajos no publicados; el Director del Centro en ese entonces se encargó de rescatar varios de ellos para dar a luz el primer número en agosto de dicho año.

A través de esta década ha recibido IATREIA el respaldo de la Universidad de Antioquia, de diversas casas farmacéuticas, de entidades oficiales como el ICFES y privadas como la Cooperativa Médica de Antioquia y, muy especialmente, la Fundación Cátedra Fernando Zambrano Ulloa.

Cuando en 1991 sufrió la revista una crisis financiera que puso en peligro su supervivencia, por el retiro de quien era su patrocinador exclusivo, se concibió y llevó a efecto la constitución de una entidad sin ánimo de lucro que buscara, a largo plazo, darle un patrimonio propio a IATREIA; así nació la Cátedra Fernando Zambrano Ulloa, Fundación que perpetúa la memoria del ilustre Profesor y Jefe del Departamento de Medicina Interna de la Universidad de Antioquia; el Profesor Zambrano había sido además uno de los más entusiastas impulsores de la idea de crear en la Facultad una nueva revista y participó hasta su prematura muerte en las labores del Comité Editorial.

La idea que una Fundación apoye una revista u otra iniciativa universitaria debiera ser explorada en otros ámbitos, pues bien puede ser una manera de darle solidez a las publicaciones que no siempre reciben de la Universidad el apoyo pleno al que son merecedoras. De hecho, la Cátedra Fernando Zambrano Ulloa, pese a sus limitados recursos, ya ha empezado a hacer aportes para mantener la publicación regular de IATREIA. Además, la Fundación ha organizado 4 Encuentros Interdisciplinarios sobre la fase terminal y la muerte y 1 sobre las enfermedades de los ancianos; con estos eventos cumple una labor de educación continua en el área de la salud y con el producto de las inscripciones apoya la revista.

Sea esta efeméride la oportunidad para agradecer a todas las personas y entidades que gestaron e impulsaron la revista y la Fundación y a las que han contribuido a darles continuidad; también para hacer votos por su futuro pues la Facultad de Medicina de la Universidad de Antioquia necesita mantener y fortalecer su órgano de difusión. Confiamos en que IATREIA tenga una larga y fructífera vida.

DOCTOR FEDERICO DÍAZ GONZÁLEZ,
Profesor Honorario de la Universidad de Antioquia y
Director de la Fundación Cátedra Fernando Zambrano Ulloa